

Dialogue futur sur les politiques

Un des principaux défis à relever en ce qui concerne le travail d'orientation futur consiste à établir des mécanismes efficaces pour favoriser un dialogue sur les politiques avec les ministères fédéraux, les cabinets des ministres et le Parlement. Les expériences récentes en ce qui concerne ce dialogue du Comité coordonnateur canadien pour la consolidation de la paix (CCCCP) ont permis de cerner les caractéristiques suivantes que doit présenter un engagement constructif en matière de politiques :

1. Les discussions doivent être étalées dans le temps plutôt que d'avoir lieu à des manifestations uniques.
2. Les structures du dialogue doivent être souples et variées pour s'adapter à l'évolution des discussions.
3. Le processus du dialogue doit être cogéré par les ONG et le gouvernement.
4. Il faut concilier les grands enjeux théoriques (p. ex., les cadres établis pour des enjeux comme l'égalité des sexes, la consolidation de la paix et la durabilité) et les questions concrètes de mise en oeuvre sur le terrain.
5. Le dialogue sur les politiques doit offrir des occasions de faire participer au processus des intervenants non traditionnels et aider à élargir le groupe intéressé par le champ d'action particulier.
6. Le processus doit faire entrer en ligne de compte l'influence réciproque que suppose tout dialogue et permettre de cerner des domaines éventuels de collaboration et de faire fond sur ceux-ci.
7. À long terme, le processus doit viser à accroître la cohérence parmi les divers intervenants.
8. Il faut tenir compte des avantages de recourir aux bons offices d'institutions hybrides ou paragouvernementales pour convoquer des forums sur la politique (p. ex., des manifestations axées sur la politique organisées par le Centre international des droits de la personne et du développement démocratique ou le Centre de recherches pour le développement international).